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“小区这么漂亮 忍不住想爱护”
“我居住的杨北最近变化真大，从前的

荒草空地建设成了精美的绿荫花园。进出

社区的道路扩宽，路面重铺，方便了群众出

行的同时，还增加了居民最关心的停车位。

如果不实地考察，根本不会有这样的合理规

划。太感谢八角街道和杨北居委会为我们

老百姓办实事、办好事！”66岁的退休居民夏

先生给八角街道写了一封感谢信。夏先生

还赋诗一首：

全面整治力度大，社区环境今变样。

花园凉棚休闲椅，彩道棋桌健身架。

扩路便民增车位，百姓安居心舒畅。

我道今年春来早，杨北一片新气象！

杨北社区的华丽蜕变正是八角街道坚持

广大居民期盼的就是我们要干的服务理念的

生动诠释。八角街道坚持党建统领、坚持以

人民为中心，从居民最关心的小区环境入手，

充分利用“街道吹哨、部门报到”机制，积极探

索辖区环境建设精治、共治、法治的有效路

径，切实提升了广大居民的获得感、幸福感、

安全感，受到了居民好评。

针对杨北社区在“疏解整治促提升”行动中拆除违

建，腾退后的公共空间，街道、社区联合区园林局通过现

场勘查和征求群众意见，制定了杨庄北区西侧绿地景观

提升方案，在满足居民休闲运动需求的同时，努力打造绿

色自然、简洁人性、丰富多样的公共空间。

据悉，该项目土地属于绿化用地，占地6700平方米，

由区园林局牵头，将拆违后的大杂院改造成社区公园，规

划健身活动区、安静休憩区、核心活动区、林荫停车场四

个功能区，方便周边居民进行运动健身、交流休憩、娱乐

活动。以前拆除违建的地方用挡板围起，土地大面积裸

露，北侧杂草丛生，现在变成了居民身边的口袋公园。从

色彩到布局，再到结构都“升级”了！新铺的地砖，种植不

久的乔木、灌木、花卉，新近建好的景观廊架……违建变

身多功能广场温馨了，让人耳目一新。

冬日的清晨寒冷干燥，但居民们活动的热情丝毫

没有受到寒冷空气的影响。杨北社区新的广场上，

跳广场舞的、打太极拳的、做健身操的、带着孩子玩

耍的……这其乐融融的景象受益于我区的体育生活

化社区建设。

2017年，杨北社区居委会将居民想对社区广场提升

的意愿提交到了街道，街道立即协调区体育局，将杨北社

区广场改造纳入了体育生活化社区建设项目。区体育局

通过撤除花坛扩大了广场活动空间，增加了体育设施，设

置了健身步道，推进了绿化提升。目前，乒乓球台、健身

器材整齐有序，与彩色的塑胶场地、植物相得益彰。社区

居民林女士的同事两年前来过她家，今年元旦再来她家，

走进杨北以为走错小区了。这翻天覆地的变化，使小区

的颜值提升了不少，让居民也获得了满满的幸福感。

杨庄北区，因住宅区容积率较高，车位配比不足，小

区与周边交通不畅，造成消防通道被占用，人行空间不足

等问题。居民杨女士告诉记者，以前自己下班开车路上

大概用一个小时左右，可进了小区找车位有时就要用十

多分钟，实在找不到停车的地方时，只能留下移车电话，

占用通道停车。

杨北社区的提升涉及两千多户居民的切身利益，从

实际出发，因地制宜是关键。八角街道以15分钟社区生

活圈作为载体，通过调查问卷、实地调研、座谈研讨等方

式对杨北街区进行了全面体检。根据街区体检、居民反

映的问题，立即召集区国资委、区交通委、区交通支队等

职能部门，按照“优先考虑步行，打通生命通道”的原则，

启动了杨北区域静态交通建设（杨北一期改造），对步行

道、车行道进行了重新规划。记者在现场看到，26号楼西

侧柏油马路进行了重新铺设，中间增设了护栏将车行道

和非机动车道隔离，通行方式也改为了由南向北单行。1

号、3号、4号楼南侧的社区主路也拓宽了，道路北侧重新

建设了2.25米宽慢行通道，取消了道路南侧人行道和部

分荒废绿地，改造为垂直停车位，并在路口位置设置了禁

停区、斑马线、挡车桩等设施，停车位增加了70多个。

居民刘老先生说：“小区这一年来变化真大！规范的

停车位线让小区的停车有序了，清晰的禁停线打通了生

命通道，重新梳理的慢行空间、行车空间和停车空间，看

着敞快，心里舒服了。”

“看！‘公共空间我命名’活动多接地气，多亲切。”

居民对“吹哨报到面对面”——漫步畅行，潜力杨北系

列活动之一的“公共空间我命名”非常感兴趣。2018

年10月27日上午，八角街道“一声哨响”，区国资委、区

交通委、区交通支队、区消防支队、区体育局、实兴腾飞

物业等单位纷纷来到活动现场，面对面倾听老街坊对

杨北社区广场、消防通道疏通等改造后的意见，并对杨

北区域静态交通建设二期改造项目征求居民意见，共

征集意见建议120余条，命名方案40条。

杨北社区大红书记表示，社区的建设需要社区居

民的共同参与，请居民参与进来，实现社区的“共建、共

管、共治”。八角街道城管科毛科长告诉记者，下一步

杨北社区将开展静态交通二期建设，我们将结合居民

的意见，主要围绕“精细化”对楼前楼后空间进行梳理，

将停车空间与绿化空间有机结合，消除安全隐患、完善

小区功能，打造更加安全、宜居、优美的生活环境。

居民小李开心地说：“现在的杨北真漂亮、好温馨。

安定舒适的生活环境，让我愉快地去工作。休息日我要

参加社区的志愿服务，让自己的家园更加美好。”这就是

居民不断提升的获得感与幸福感。2019年，八角街道

将继续坚持广大居民期盼的就是我们要干的服务理念，

以创建全国文明城区为总牵引，把群众放在心中最高位

置，高质量完成各项任务，用优异的成绩向建国70周年

献礼。从现在看未来，明天会更美好。
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杨庄北区升级改造 安全了 温馨了 畅通了 居民说——

步行畅通车好停

拆违提升变公园

社区广场绽新颜

征求民意再提升


